

# Trayectoria exitosa de la Gaceta Médica de México

Juan Rodríguez-Argüelles\*

Los formidables avances científicos y técnicos que en la medicina y en la biología se han registrado en los últimos tiempos, han modificado de manera trascendente el ejercicio médico y la forma de prestar la asistencia con la incorporación cada vez mayor de nuevos recursos y modalidades.

En unos cuantos lustros se han encontrado explicaciones racionales a múltiples hechos que permanecían oscuros, muchos de estos avances han producido métodos de diagnóstico y tratamiento que ni siquiera imaginábamos hace unas cuantas décadas.

Por otra parte, la época que nos ha tocado vivir a finales de este milenio, se caracteriza por una comunicación amplia y veloz, y como consecuencia de esto, existe la posibilidad de utilizar en forma rápida y expedita el avance y la actualización en el conocimiento médico.

Dentro de este marco y a pesar de los grandes avances electrónicos, la información escrita particularmente en órganos periódicos consagrados a la difusión oportuna de los avances del conocimiento, sigue desempeñando un importante papel como recurso de la educación continua, especialmente para el médico en ejercicio, a condición de que sus contenidos, además de ser accesibles, se encuentren dirigidos a los distintos niveles de la práctica profesional en el vivir cotidiano.

La Gaceta Médica de México que empezó a publicarse hace más de 130 años, ha cumplido con esos objetivos. Puede afirmarse que los propósitos que le dieron origen siguen permaneciendo vigentes hasta la época actual. Sin embargo, a través del tiempo no ha permanecido estática, sino

que ha experimentado diversas transformaciones para adecuarse a los propósitos de la Academia y a las necesidades de la comunidad médica nacional.

La tradicional calidad de Gaceta se ha enriquecido en los últimos años con la participación entusiasta de un buen número de académicos, así como con aportaciones de distinguidos expertos invitados, de tal manera que los contenidos de esta publicación han resultado acordes con el gran desarrollo de la biomedicina contemporánea.

Los trabajos de investigación, de revisión y divulgación han respondido a las expectativas de los lectores. Las recientes secciones de biología molecular, imágenes en medicina y actualidades terapéuticas han sido muy bien aceptadas, lo mismo que las relativas a los aspectos siempre vigentes de bioética y el médico y la ley.

Por la oportunidad de la publicación y la alta calidad obtenida, la actual Mesa Directiva de la Academia Nacional de Medicina expresa su reconocimiento y felicitación a los doctores Luis Benítez Bribiesca, Editor y Fabio Salamanca Gómez, Coeditor, así como a los demás integrantes del Comité Editorial, cuya entrega y dedicación han sido fundamentales para que Gaceta continúe en la preferencia del cuerpo médico de nuestro país.

Al principiar un nuevo año de actividades académicas, deseamos que esta trayectoria exitosa continúe. Para esto esperamos la colaboración decidida de los académicos mediante aportaciones oportunas y comprometidas. Solo por medio de la búsqueda constante del material óptimo para cada número, podrá llegarse lo más cerca posible al ideal de perfección a que todos aspiramos.

\*Académico titular. Presidente de la Academia Nacional de Medicina de México

Correspondencia y solicitudes de señores doctores a: Academia Nacional de Medicina de México B. O. de la Unidad de Congresos de Centro Médico Nacional. Siglo XXI Av. Cuauhtémoc 330 C. P. 06725 México D. F. Tel. 578-2044 Fax 578 4271